

## Colombia

# Las 15 visitas del clan de Euclides Torres a altos cargos de la Casa de Nariño

Laura Sarabia y Mauricio Lizcano figuran entre los contactados por el empresario, su hermano y un legislador del Pacto Histórico.

RAFAEL QUINTERO CERÓN - EDITOR DE LA UNIDAD DE DATOS

## Campaña Petro: el CNE define recusaciones

La Sala Plena del Consejo Nacional Electoral (CNE) definirá hoy las recusaciones en contra de tres de los magistrados en el marco del caso por presunta financiación irregular en la campaña del presidente Gustavo Petro en 2022. Estos son el instructor del caso, Álvaro Hernán Prada, y las magistradas Fabiola Márquez y Alba Lucía Velásquez. A los tres se les ha cuestionado su idoneidad para conocer el caso por sus filiaciones políticas. De llegar a concretarse alguna de las recusaciones, o todas, el CNE volverá a descompletar su *quorum*, por lo que se vería obligado a recurrir a conjuceces. Cualquier decisión de este tribunal debe ir apoyada por seis magistrados de los nueve, por lo que se tendría que buscar externos. Esto aumentaría la incertidumbre de los partidos que aportaron posibles candidatos a conjuceces para la decisión sobre el caso en el que está vinculado el primer mandatario.

La presencia de Euclides Torres y de familiares cercanos a su clan empresarial en los despachos de los más altos funcionarios de la Casa de Nariño va mucho más allá de ese primer registro fotográfico que apareció en medios y que da fe de su asistencia al acto de posesión del presidente Gustavo Petro.

La Unidad de Datos de EL TIEMPO confirmó que Torres, su hermano -el congresista liberal Dolcey Óscar Torres- y Pedro Flórez, legislador del Pacto Histórico y esposo de una sobrina de la cabeza del clan, visitaron la Casa de Nariño en 15 oportunidades diferentes desde el inicio de este Gobierno.

Los datos están contenidos en las respuestas a una petición de acceso a la información hecha por este medio y en la que están los detalles de más de 57.000 registros de ingresos y salidas de visitantes a la Casa de Nariño desde el 7 de agosto de 2022 hasta el 6 de mayo de este año.

Euclides Torres, dueño de un complejo empresarial que se mueve en el sector energético, se hizo visible ante la opinión pública luego de que Nicolás Petro afirmó en una diligencia judicial que el empresario financió un megaevento proselitista en Barranquilla el 21 de septiembre de 2021, tiempo antes del inicio oficial de la campaña del 2022.

Ese evento, realizado en la plaza de la Paz, frente a la catedral Metropolitana de Barranquilla, es recordado por su impactante puesta en escena, una enorme tarima en forma de 'P' y un discurso del entonces candidato Gustavo Petro que, para



Euclides Torres ha visitado Palacio en tres ocasiones. El Dapre, entre los despachos en los cuales estuvo.

muchos, significó el comienzo de la carrera electoral que lo llevó a la Presidencia.

Investigaciones hechas por medios como *La Silla Vacía* dan cuenta de que, durante el actual mandato, este empresario se habría visto beneficiado con contratos públicos por hasta 180.000 millones de pesos.

Torres, de acuerdo con lo señalado por ese medio, no aparece vinculado directamente con los contratos que ganó con el Estado. Estos están camuflados en una red de al menos 40 empresas que comparten socios, accionistas o directivos. De hecho, la cabeza del conglomerado sería el nuevo "zar de las energías renovables gracias al gobierno del presidente Gustavo Petro".

El primer registro de la pre-

sencia de Euclides Torres en los predios de Presidencia, además de su asistencia a la posesión, fue en el exclusivo coctel de celebración. De este evento hay registros de entrada de 107 invitados seleccionados por el equipo de protocolo de Presidencia y cuya entrada fue autorizada por Ángela María Pardo, abogada asesora del Departamento Administrativo de la Presidencia (Dapre).

Pero esa no fue la única vez. La segunda se produjo pocos días después, el 29 de agosto de 2022, a las 5:30 de la tarde. Según los reportes entregados a este medio por la Oficina de Tecnologías y Sistemas de Información del Dapre, la visita de Torres fue hecha al despacho del entonces director de esa dependencia, Mauricio Lizcano.

Prueba de ello es que en el registro aparece reportada: "Ingreso a la Casa de Nariño autorizado por la señora Luz Marina Lozano", la secretaria del despacho del director del Dapre.

La tercera reunión de Torres en Presidencia fue el 21 de noviembre de 2022, a las 7:50 de la mañana, con Saúl Kattan Cohen, quien actualmente es presidente de la junta directiva de Ecopetrol. En ese momento, Kattan oficiaba como 'alto consejero para la transformación digital' de Presidencia.

### Reuniones de Pedro Flórez

También hay registro de dos ingresos a Presidencia de Pedro Flórez, actual senador por el Pacto Histórico y quien está casado con Karina Llanos Torres, sobrina de Euclides Torres. Sectores de la oposición señalan a este congresista como el enlace

más directo del clan con el Senado de la República.

En Palacio, Flórez ha estado en dos oportunidades. La primera, el 12 de septiembre de 2022, y la segunda, casi un año y medio después de esa cena, el pasado 16 de febrero. La bitácora de Presidencia no brinda mayores detalles del encuentro, salvo que estuvo en el Salón Bolívar y su entrada fue autorizada por Martha Uribe Hernández, asesora del despacho presidencial desde el año 2010.

El congresista del Pacto Histórico ha sonado en los últimos días en el panorama político por ser el principal impulsor de una iniciativa de movilidad segura frente a la que gremios como la Andi y congresistas señalan que "mantiene la intención de reforzar una inconstitucional adjudicación del Sistema de Control y Vigilancia de Trámites de Tránsito (Sicov) a un solo proveedor e inhabilitar a ciertas empresas para presentarse a la licitación". Precisamente, ese único proveedor estaría relacionado con una de las empresas del clan Torres.

Entre los legisladores que votaron para aprobar la modificación del orden del día está Dolcey Óscar Torres, congresista liberal hermano de Euclides Torres, y quien también ha visitado en varias ocasiones la Casa de Nariño.

### El hermano de Torres

El representante a la Cámara Dolcey Óscar Torres Gutiérrez ha visitado Palacio 10 veces. La primera vez fue el 1.º de noviembre de 2022, y la más reciente, el 17 de enero de este año.

El primer encuentro fue con el entonces jefe del Dapre, Mauricio Lizcano. También aparece registro de tres reuniones con Laura Sarabia cuando era jefa de gabinete del presidente Petro. La primera, el 14 de febrero de 2023; la siguiente, el 23 de marzo y la tercera, el 12 de mayo.

También aparece un encuentro registrado el 30 de agosto de 2023, que fue identificado por el personal de la Casa de Nariño como "reunión de agenda presidencial". Y se reportan otras asistencias a posesiones de funcionarios y a eventos de la Consejería para las Regiones.